

Medienbericht vom 16. September 2022

Baubeginn Hochwasserschutz und Längsvernetzung Zulg

Nachdem die Ausführungsplanung und das Beschaffungsverfahren der Baumeisterarbeiten für das erste Teilprojekt abgeschlossen werden konnten, erfolgen nun die Holzschlagarbeiten im Zulgboden. Anschliessend starten die Bauarbeiten für den Schwemmholzrechen. Gleichzeitig wird die Schwelle oberhalb der Schönaubrücke fischgängig umgebaut.

Die Umsetzung des Projekts Hochwasserschutz und Längsvernetzung Zulg nimmt Fahrt auf. Die Erstellung des Gesamtprojekts erfolgt in mehreren Teilprojekten verteilt auf die nächsten Jahre. Gemäss Marcel Schenk, Departementsvorsteher Tiefbau/Umwelt, werden die Teilprojekte zeitlich gemäss ihrer Priorität für den Hochwasserschutz realisiert. Als erstes setzt das Projektteam den zweiteiligen Schwemmholzrechen im Zulgboden um. In der direkten Umgebung werden zudem ökologische Aufwertungsmassnahmen umgesetzt sowie Anpassungen an Wegen und Felsvorsprüngen vorgenommen.



Bildlegende: Bereich Holzrechen Zulgboden

Das Beschaffungsverfahren für die Baumeisterarbeiten konnte im August 2022 abgeschlossen und die Arbeiten vergeben werden. Am 19. September 2022 starten nun die notwendigen Holzschlagarbeiten. Anschliessend beginnen ab dem 26. September 2022 die Baumeisterarbeiten. Als Baustellenzufahrt dient der Zulgrainweg, welcher Fussgängerinnen und Fussgänger mit der gebotenen Vorsicht nach wie vor offensteht.

Parallel zu den Arbeiten im Zulgboden wird ab Ende Oktober dieses Jahres die Schwelle oberhalb der Schönaubücke umgebaut, sodass diese von Fischen bei der Wanderung flussaufwärts überwunden werden kann. Die Schwelle dient als Muster für die ab 2024 geplanten Anpassungen der weiteren Schwellen zwischen der Holzbrücke und der Dorfbrücke. In der Zwischenzeit werden Erfahrungen bei verschiedenen Wasserabflussmengen gesammelt und ausgewertet. Die Erkenntnisse daraus fliessen in die Ausführungsplanung für die Anpassung der übrigen Schwellen ein.



Bildlegende: Musterschwelle oberhalb der Schönaubücke

Die Bevölkerung wird aus Sicherheitsgründen gebeten, den unmittelbaren Baustellenbereich sowohl im Zulgboden wie auch oberhalb der Schönaubücke nicht zu betreten und sich nicht in der Nähe von Baumaschinen aufzuhalten.

Steffisburg, 16. September 2022 mve
Geschäft Nr. 23748

Freundliche Grüsse

Informationsstelle
Stv. Informationsbeauftragter
sig. Fabian Schneider

Bei Fragen wenden Sie sich bitte direkt an

Mark van Egmond, Projektleiter Unterhalt/Stv. Leiter Tiefbau/Umwelt
Telefon 033 439 43 72
E-Mail mark.vanegmond@steffisburg.ch

Beilagen in elektronischer Form

- Luftaufnahme "Zulgboden Bereich Holzrechen"
- Luftaufnahme "Bereich Musterschwelle oberhalb Schönaubücke"

Geht an

- Medien gemäss separatem Verteiler
- Mitglieder Gemeinderat
- Mitglieder Grosser Gemeinderat
- Rolf Zeller, Gemeindeschreiber
- Übrige Abteilungsleitungen
- Fabian Schneider, Stv. Gemeindeschreiber
- Marianne Neuhaus, Protokollführerin GGR
- Ramona Graber, Informationsstelle

Kopie an

- Werkhof
- Internet
- Intranet
- Social-Media-Kanäle (Facebook und Instagram)